

LA RAZÓN
NUEVA EDICIÓN EN PDF



LA RAZÓN DIGITAL

Nº 46 |

INICIO / ÍNDICE / PORTADA / VERSIÓN IMPRESA / SUSCRIPCIONES / SUGERENCIAS

Nacional
Internacional
Cultura
Madrid
Sociedad
Religión
Economía
Deportes
Espectáculos
Gente
Toros
Televisión
A la contra
Autonomías
Necrológicas

Opinión

Editoriales
La primera
Tribuna libre
En alza, en baja
Columnistas
Gente
Viñetas
Punto de mira
Cartas al director
El submarino

Servicios

El tiempo
La red
La bolsa
Cartelera
Televisión y radio
Lotería
Horóscopo
Nuestros enlaces
Parte de nieve



canal de
farmacia

Diario crítico.com
la otra cara de la actualidad.

El primer weblog
de la prensa
española

Nacional

El Ejército medirá la moral y el estrés de sus unidades mediante un test psicológico

r. n.

Madrid- Expertos militares y de la [Universidad de Granada](#) han diseñado un test psicológico para evaluar la moral de las unidades del Ejército de Tierra con el máximo de fiabilidad, algo que se considera «fundamental» en misiones en el extranjero o en maniobras. Se trata de un programa de la Dirección de Investigación y Análisis (DIVA) del Mando de Adiestramiento y Doctrina (MADOC) del Ejército de Tierra, con sede en Granada, desarrollado en colaboración con la Universidad y que permite conocer el grado de cohesión de una unidad, si sus miembros sufren estrés o si tienen confianza en sus mandos, entre otras cuestiones, según explicaron a Efe fuentes del MADOC.

El cuestionario, que ya ha sido aprobado por el Estado Mayor del Ejército, tiene un carácter «absolutamente reservado y confidencial» y se compone de 162 preguntas para determinar, además de lo ya citado, el compromiso con la organización del Ejército, el clima de unidad, si la persona se considera autosuficiente, si tiene confianza en el grupo y el apoyo social que recibe. «Los psicólogos dicen que es muy completo y que tiene mucha fiabilidad», indicaron las fuentes, que destacaron que para el jefe de una unidad es «muy útil disponer de este instrumento» para saber, por ejemplo, «en qué condiciones va a una misión en el extranjero, como están sus integrantes cuando llevan un tiempo allí y cómo regresan».

Los cuestionarios se cumplimentarán en las unidades cuyos jefes lo soliciten y se encargarán de su análisis psicólogos militares. También se considera una herramienta muy útil en la realización de maniobras, en las que el test podrá determinar «en qué se ha mejorado y en qué empeorado» en función de la evolución de la moral al inicio y al término de la operación.

RELACIONADOS

Caballo Verde

Literatura,
Arte y
Narrativa.

Suplementos

A TU SALUD

verde

FEY RAZON

Especial

Encíclica de
Benedicto
XVI.



FAMMA
Cocemfe Madrid